
Но жизнь вносит свои коррективы, так получилось, что я стала 

воспитателем уже в солидном возрасте. Переход от учителя к воспитателю 

дался мне тяжело. Я с умилением смотрела на любопытные мордахи, 

обращенные ко мне, и с ужасом думала о том, что они совсем маленькие.  

В этот период я и поняла, что великие энциклопедисты правы – да, 

педагог-воспитатель – это раб. Он раб вот этих маленьких, искренних, 

любознательных и неугомонных детей. Я поняла, насколько труд 

воспитателя сложен, важен и ответственен. Мы даем основы. От нашей 

работы зависит, какой багажник возьмет с собой ребенок в жизнь, каким 

багажом его наполнит. Ребенок – гражданин своей страны, человек, 

личность. Несмотря на маленький возраст у него есть свое видение мира. И 

пусть этот мир еще очень маленький, но в нем уже есть свои кнуты и 

пряники, а у малыша имеются свои достижения и провалы. Я поняла, что моя 

задача воспитателя – напитать ребенка уверенностью в своих силах, помочь 

ему не бояться что-то сделать. И пусть получается не сразу, но со временем 

все сложится, ему подчинятся не только пуговки на рубашке и шнурки на 

кроссовках, но и многое другое.  

И я влюбилась в свою новую ипостась педагога. Быть воспитателем в 

детском саду – это сложно, ответственно, временами страшно, но, могу 

сказать точно, - это не скучно. Чистота детских душ вызывает трепет, их 

мудрые в своей наивности вопросы заставляют о многом задуматься, даже 

изменить свое личное представление о процессах мироздания». Воспитатель 

–  почти волшебник, он может все. Не верите? Приходите в наш детский сад 

и спросите любого ребенка.  


